

An die
Medienvertreterinnen und -vertreter

Stadtplanung

Zentralstrasse 49 · 2501 Biel
032 326 16 21
stadtplanung@biel-bienne.ch
www.biel-bienne.ch

Medienmitteilung vom 12.06.2024

Viertes öffentliches Forum zum Bieler Bahnhofgebiet: Entwurf des Nutzungskonzepts

Das vierte und letzte öffentliche Forum zum Bieler Bahnhofgebiet hat gestern stattgefunden. Rund 60 Teilnehmende haben den Entwurf des Nutzungskonzepts Bahnhofgebiet diskutiert. Die am Forum formulierten Empfehlungen fliessen in die Finalisierung des Nutzungskonzepts ein.

Die Stadt Biel hat das Bahnhofgebiet in den letzten Jahren ganzheitlich analysiert und neu gedacht. In einem mehrjährigen Planungsprojekt wurden verschiedene Szenarien für das Gebiet entwickelt und durchgespielt. Die Erkenntnisse daraus werden nun bis Ende 2024 zu einem Nutzungskonzept ausgearbeitet. Dieses dient als Planungsgrundlage für alle künftigen Projekte zur Weiterentwicklung des Bahnhofgebiets.

Damit bestehende und künftige Bedürfnisse gut aufeinander abgestimmt werden, waren die Bevölkerung, die Dienstleistenden im Quartier und verschiedene Interessensgruppen in regelmässigen Abständen zur Mitwirkung eingeladen. Über das gesamte Projekt hinweg fanden vier öffentliche Foren statt – die ersten beiden im Jahr 2022, das dritte im Jahr 2023 und das vierte und letzte nun gestern im Nebia.

Austausch rund um den Entwurf des Nutzungskonzepts

Zuerst wurde den Teilnehmenden aufgezeigt, auf welchen planerischen Grundprinzipien das Nutzungskonzept basiert. Unter der Leitung des Partizipationsexperten Paul Krummenacher haben sie die Grundprinzipien danach gemeinsam diskutiert und kommentiert. Im Fokus stand der Abgleich der planerischen Überlegungen mit den Nutzungsbedürfnissen der Bevölkerung.

Empfehlungen des vierten öffentlichen Forums

Die Fachexperten haben den Teilnehmenden mittels eines Postenlaufs die planerischen Grundprinzipien erläutert. Die Stimmung war konstruktiv. Insbesondere die Belebung und Begrünung der öffentlichen Freiräume ist für die Bielerinnen und Bieler von grosser Bedeutung. Auch die Nutzung der Erdgeschosse im Zusammenspiel mit den umliegenden öffentlichen Räumen steht im Vordergrund. Den Planenden wird ans Herzen gelegt, die Achse zum See auch ausserhalb des Perimeters mitzudenken. Für die Funktion des Bahnhofs als Mobilitätsdrehscheibe sind zudem effiziente Umsteigebeziehungen notwendig. Die Veranstaltung stiess auf reges Interesse und die Planenden konnten wertvolle Inputs für die Fertigstellung des Nutzungskonzepts mitnehmen.

Die Grundprinzipien des Nutzungskonzepts können in einer öffentlichen Ausstellung vom 12. bis 21. Juni 2024 im Theater Nebia eingesehen werden.

Für weitere Auskünfte:

Florence Schmoll
Leiterin der Abteilung Stadtplanung
032 326 16 21

Paul Krummenacher
Partizipationsexperte (frischer wind AG)
079 252 00 08

Ausstellung des Entwurfs des Nutzungskonzepts im Theater Nebia

Die Grundprinzipien aus dem Entwurf des Nutzungskonzepts sind in einer Ausstellung im Foyer des Theater Nebia einsehbar. Die Ausstellung ist öffentlich und gratis.

Eröffnung: Mittwoch, 12. Juni 2024, 16.30–18.30 Uhr

Öffnungszeiten zwischen dem 13. und 21. Juni 2024:

Montag bis Dienstag, 17.00–19.30 Uhr

Mittwoch bis Donnerstag, 16.30–18.30 Uhr

Freitag, 12.00–14.00 Uhr

Samstag, 10.00–12.00 Uhr